


SOLO FALTA FIJAR LA FECHA

no está en la lucha armar
Al hablar de reconciliaci
aseguró que ésta puede E

posible y que un primer pa
exitoso en este camino fue
proceso de paz con el M-]
que fue respetado por 1
miembros de este grupo.

Grabe, al reiterar el 1
dido de perd ón hecho por
desaparecido movimien
M-19 en 1995 , propuso, a j

de honrar la memoria de 1
víctimas del Palacio de Jt
ticia, pensar -si la socied:
colombiana está prepara.
para ello-la construcción I

un memorial en homenaje
todas las víctimas, indepe
dientemente de su condicir
de civiles, miembros de 1:
Fuerzas Militares o del m
vi miento insurgente. A
mismo, aseguró que es n
cesario cultivar la memor
para sanar heridas. .

Por su parte, el gener
Salcedo Lora mostró su pr
ocupación por la situación (
militares que están proceso
dos por desaparición forzac
y aseguró que en la época r
existía como delito tipificad
Dijo que hay una preoci
pación constante entre le
militares de que exista un
justicia vengativa.

Este encuentro fue par1
de una serie de actividade
que realiza la Comisión de 1
Verdad y que empezaron
ejecutarse en noviembre dr
año pasado. [¡::J

e

LAS PARTES que de una
u otra forma tuvieron que
ver en el holocausto del Pa
lacio de Justicia se sentaron
a dialogar sobre ese luctuoso
hecho de la historia nacional
ocurrido el 6 y 7 de noviem
bre de 1985.

Fue ayer en un conver
satorio convocado por la
Comisión de la Verdad, que
desde hace años se conformó
para la investigación de esos
hechos, al cual asistieron el
ministro de Gobierno de esa
época, Jaime Castro, el ge
neral retirado Juan Salcedo
Lora y la ex militante del
M-19 Vera Grabe.

El encuentro sostenido por
la Comisión de la Verdad con
tres representantes de los
distintos sectores que estu
vieron involucrados en los
hechos del Palacio de Justicia
es muestra de la necesidad y
la viabilidad de un diálogo
público en el que converjan
distintas posturas sobre el
caso , con el fin de buscar po
sibilidades de reconciliación
basadas en la verdad y la
dignificación de las víctimas,
señaló la Comisión.

Sin embargo, también se
recalcó sobre la necesidad
de posibles actos de recono
cimientos de responsabilida
des y pedidos de perdón.

Castro dijo que el Palacio
de Justicia enseña que la
solución a los problemas so
ciales, políticos y económicos
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Hablan actores del holocaust
del Palacio de Justicia

los derechos humanos, para
contrarrestar las agresiones
que en Colombia se vienen
perpetrando contra los más
altos jueces de la Repúbli
ca".

Al igual que la Comisión
Interinstitucional, la Corte
Suprema de Justicia le había
solicitado al presidente Uri
be hacer un pronunciamien
to directo y concreto sobre
el alcance de las denuncias
que hicieron varios medios
de comunicación de segui
mientos incluso financieros a
magistrados de la Sala Penal
.del alto Tribunal, así como
de las garantías necesarias
para que esos hechos no se
repitan.

En ese mismo pronuncia
miento la Corte le había exi
gido al Gobierno fijar la fe
cha para que el relator para
la independencia judicial de
la ONU hiciera presencia en
Colombia.

Posteriormente las Cortes
rechazaron esas "evidencias"
y las tacharon como graves
para el equilibrio democrá
tico del país. f0~

.~,

la petición del relator era
desproporcionada por el caso
de las llamadas intercepta
das a varios magistrados de
la alta Corte.

Según el jefe del Minis
terio Público, en Colombia
los organismos investiga
tivos vienen realizando su
tarea de la mejor manera,
y que sólo se necesitaría al
relator si las autoridades
colombianas no estuvieran
investigando.

Por otro lado, esta misma
semana la Comisión Inte
rinstitucional de la Rama
Judicial, conformada por
los presidentes de las cuatro
Cortes, el fiscal Mario Igua
rán y un representante de
los trabajadores judiciales,
sentó también su posición en
la supervisión internacional
para la vigilancia de estos
hechos.

En carta enviada al pre
sidente Álvaro Uribe, la
Comisión enfatizó el lla
mado que ya había hecho
"a la sociedad en general y
a los entes internacionales
de supervisión y defensa de

LA DELEGACIÓN de los derechos humanos de la ONU aceptó la visita
de un relator para la independencia judicial, solicitada por la Corte
Suprema de Justicia en el caso de las chuzadas.

LA ACEPTACIÓN de
la ONU de enviar un rela
tor para la independencia
judicial a Colombia fue ce
lebrada por el presidente de
la Corte Suprema, Augusto
José Ibáñez, al término de
una reunión que duró tres
horas entre los magistra
dos del alto tribunal y una
delegación de los derechos
humanos de Naciones Uni
das, encabezada por Cristian
Salazar.

La relatoría había sido
solicitada por la Corte Su
prema debido al escándalo
de las interceptaciones ile
gales que realizó el DAS
contra varios magistrados
del Tribunal.

Sin embargo, todavía no
se ha confirmado si el relator
para la independencia de
la justicia Leandro Desouy
vendrá al país o enviará un
delegado. Además, falta que
la Corte decida con el Go
bierno en qué fecha vendrá
el funcionario de las Nacio
nes Unidas.

"La relatoría es un cum
plimiento a los convenios
internacionales y en ese
mismo marco cumplirán su
labor, y el mandato es el
que fija la forma de opera
ción" , dijo el presidente de
la Corte.

Además Ibáñez aseguró
que la Corte mantiene las
puertas abiertas para el
diálogo con el Gobierno y
está dispuesta a realizar una
nueva reunión.

La relatoría para la in
dependencia judicial fue
creada en 1994 como uno de
los mecanismos del Consejo
de Derechos Humanos para
examinar el tema.

No obstante, el procurador
general Alejandro Ordóñez
sostuvo el lunes pasado que
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IIEs un hecho" la relatoría
de O U: Augusto Ibáñez
Delegados del organismo internacional escucharon por tres horas a
magistrados de la Corte Suprema de Justicia sobre el tema de las chuzadas
del DAS
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